

EL CONSTITUCIONAL

DINÁSTICO.

ORGANO DEL PARTIDO EN LA PROVINCIA.

ALICANTE, MIERCOLES 28 DE JULIO DE 1886

Número 6.318

Año XX.—(TERCERA ÉPOCA.)

Alicante 28 de Julio de 1886.

MAL EMPEZAMOS

Por lo visto, parece que tiene «El Liberal» vivo interés de ponernos enfrente del gobernador civil de la provincia Sr. Armesto, y nos tememos que lo va á conseguir, si el Sr. Armesto es de esos hombres que se pagan de la adulacion y de la lisonja. Mucho fiamos de su buen criterio, mucho esperamos de su reconocida ilustracion, pero si nos equivocáramos, si resultara al fin de tanto darle vueltas y de sondear sus aptitudes, una cabeza hueca y vana, lo sentiríamos más que por nosotros, por él, obligados como estamos por el público á quien servimos y por el partido constitucional, á cuyo albedrío estamos, á biografiar de una manera imparcial y justa el carácter de nuestras autoridades.

No se nos oculta que el Sr. Armesto ha sido un distinguido escritor y un hábil periodista, que colocado en la situacion en que estamos nosotros, habrá tenido en muchísimas ocasiones necesidad imprescindible de hacer justicia, acallando para esto la voz de la amistad, cuando deberes imperiosos azuzan á la prensa contra las autoridades, á recordarle el estricto cumplimiento de las leyes.

Los que como nosotros no queremos nada, ni pedimos nada que en política y en administracion revista carácter ilegal, autoritario y despota, pueden muy bien ser amigos de los gobernadores probos, rectos y justos; y como entendemos que la amistad, ese afecto del corazón, puede otorgarse sin adulacion y sin lisonja, de una manera desinteresada, exenta de toda doblez y agena á todo servilismo, así consagramos la nuestra al Sr. Armesto,

seguros de que la estimará en lo que vale. Y los que estén interesados en el crédito y en el prestigio de nuestra primera autoridad, deben usar para ella el mismo lenguaje que empleamos nosotros, y no andarse con lisonjas y adulaciones para hacerles caer del pedestal en que el respeto la coloca.

El Sr. Banquells, antecesor del Sr. Armesto, ni en política ni en administracion hizo en la provincia confiada á su mando, nada de provecho, y si «El Liberal» lo niega por ese espíritu de oposicion sistemática que nos hace, nosotros le probaremos con argumentos suyos, que no quedó satisfecho de sus gestiones y que dejó mucho que desear su representacion en nuestra comarca. Sin ir más lejos, ayer mismo corrobora «El Liberal» nuestros juicios en la publicacion del siguiente suelto, contestacion á otro de «El Gradador».

Dice: «Ciertamente, es irritante lo que sucede. Los conservadores que hollando la ley y sin respeto á nada, arrebataron á nuestros amigos unos puestos, que ocupaban en virtud de su perfecto derecho, siguen hoy con menoscabo de la justicia, enseñoreándose en ellos en desprestigio del actual orden de cosas.

Hoy es ya de que el imperio de la ley no sea letra muerta para los conservadores, y que se les haga comprender que no impunemente se abusa de la condescendencia de los liberales, con gravísimo perjuicio de la administracion y faltando descaradamente á los más rudimentarios preceptos de la ley.»

Qué quiere decir esto, estimado colega «El Liberal»? ¿puede darse una protesta más enérgica y contundente contra el Sr. Banquells que la que dejamos copiada? ¿Ignoraba aquella autoridad que los conservadores con menoscabo de la justicia, hollaban la ley y enseñoreados

en las situaciones no hacian otra cosa que desprestigar al gobierno? ¿Cómo no lo evitó?

Dicho esto, á ver como nuestro estimado colega compagina ahora las siguientes frases de elogio que dedica á aquella autoridad defuncto recuerdo, toda vez que bajo su tutela y con su consentimiento se pactaron nefandas coaliciones y maridajes tan absurdos que dieron por resultado la precaria situacion que hoy atraviesa el partido constitucional de la capital y provincia.

Dice «El Liberal»: «El Sr. Banquells, durante su permanencia al frente de este gobierno, ha cumplido su mision como corresponde á un buen funcionario, no separándose de las instrucciones de sus jefes, de quienes ha merecido la aprobacion de sus actos.»

Luego entonces es al gobierno á quien acusa «El Liberal.» entonces es al Sr. Sagasta á quien hace responsable de los males que nos aquejan, tolerando que los conservadores fallen abiertamente á la ley y que la administracion pública se convierta en sus manos en juguete quebradizo y frágil.

Si en su mismo número y en el espacio de algunas líneas incurre el periódico de la calle de San Nicolás en tantas contradicciones, ¿qué garantías de seriedad ha de ofrecer al Sr. Armesto el periódico del Sr. Ganga?

Nosotros sostenemos y afirmamos en contra de lo que «El Liberal» afirma y dice, que al Sr. Banquells le vino muy ancha la investidura de gobernador, y que dos veces que ha estado al frente de los intereses políticos y administrativos de la provincia, los ha perturbado de tal modo, que dió lugar en 1881 á la publicacion de «Las Circunstancias», y en 1886 á la de «El Liberal», para que el

partido constitucional dinástico se dextrozara en términos que ni el mismo Meternich había de encontrar fórmula de avenencia para tranquilizar el agitado mar de nuestra política.

Si el Sr. Armesto, además de la mision de administrar de una manera recta, justa y equitativa los intereses de la provincia, trae la no menos elevada de conciliar al partido constitucional dinástico, comience por colocarse en una altura donde nadie pueda alcanzarle con la mano, ni mucho menos herir con la lisonja y la adulacion interesada, la acústica de su oído.

El camino más trillado y penoso para los gobernadores, es andar sin saber el terreno que pisan, y dejarse conducir sin saber hacia qué sitio dirige sus pasos.

Los periódicos de Barcelona publican este telégrama del Sr. Sagasta en contestacion al que el jueves último expidió al gobierno el Sr. Pujol, presidente del Instituto del Fomento de la Produccion Nacional:

«Excmo. Sr. D. José Pujol Fernandez.—Muy distinguido señor mio: El señor presidente del Consejo de ministros me dice que comunique á V. lo que sigue.—He recibido su telégrama, al cual solo puedo contestar que á mi juicio no debo estimar la reunion con ánimo severo. Las consecuencias del tratado con Inglaterra creo que deben ser beneficiosas para el trabajo nacional, siendo el único juez de esta cuestion en el terreno de la legalidad constitucional el poder legislativo, cuyas resoluciones hará respetar el gobierno, sin desatender los intereses de esa ni de ninguna region de España; pero he de advertir á V. que la responsabilidad de cualquier acto extraño no puede ser nunca de los poderes públicos que obran dentro de las facultades constitucionales, sino de quien no acate sus resoluciones.—Es todo lo que tenia que manifestar á V. su afectísimo atento S. S. Q. B. S. M.—Luis Anuntes.»

Publica tambien «La Publicidad» una carta del Sr. Toni Joan, uno de los tres miembros designados en el

meeting del jueves, en cuya carta, dirigida al presidente de la Junta de industriales, se lee este párrafo:

«Con profundo sentimiento me veo en la imprescindible necesidad de participar que por falta de aceptacion del Sr. Canadell y Villavechia y dimision del Sr. Cortils, que constituian la comision ejecutiva de los acuerdos adoptados en la reunion magna de industriales, celebrada el día 22 de los corrientes en los salones del «Instituto de Fomento del Trabajo Nacional», he quedado en completo aislamiento, y con él reducido á la impotencia para traducir en hechos prácticos los mandatos de la Junta comitente.»

Y luego pregunta el Sr. Toni Joan si se debe ó no reunir de nuevo la Junta, para resolver lo que proceda.

Ayer, procedente de Valencia, llegó á esta capital nuestro querido amigo y correligionario D. José Mateo Hernandez alcalde de Cox. Su ida á la ciudad del Cid ha sido el ver las magníficas corridas de toros que se han verificado en dicha ciudad.

Hoy saldrá para su pueblo despues de haber conferenciado con sus amigos políticos de esta capital.

Ha salido para los baños de Alzola nuestro querido amigo don Francisco de Asis Pacheco, diputado electo por Sagunto.

Nuestro apreciable colega «El Liberal» copia de «El Diario Español» el siguiente suelto:

«Orden del día: Las ingerencias del Sr. Castelar. La resignacion de Montero. Clausura de las Cortes. El otoño.»

Y dice por todo comentario: «Le ha faltado añadir para terminar el cuadro: Y el olvido completo de los búsaes, que no han dejado á este país sino el recuerdo tristísimo de su funesta política.»

Habla nuestro estimado colega como pudiera hablar una joven se-

Los dramas de la electricidad

Si los sabios se dieran cuenta del gran influjo que ejerce lo maravilloso en el ánimo impresionable del pueblo, se guardarían mucho de dejar que la supersticion se apoderara del sentimiento, y que nos induca á creer lo que no podemos comprender, á admirar lo que traspasa los límites de nuestras observaciones cotidianas. Creemos pues necesario consignar que los poetas no se cortarian las alas por estudiar las teorías científicas y por respetarlas en sus obras, y sin necesidad de incurrir en la exageracion pueril y ridícula de los novelistas que nos llevan á la luna ó al centro de la tierra para hacernos pasar por aventuras sorprendentes, descubrirían tesoros ignorados de Teócrito y de Homero.

No es en rigor imprescindible comprender á Dagnin, Ganot ó Camin para imitar las bellas descripciones de los oráculos de la Baeida, de las tempestades de la Iliada ó de las metamorfosis de Ovidio. Pero cuántos medios quedan de interesar al lector, utilizando las asombrosas propiedades de los agentes naturales cuya existencia ignoraron los Griegos y los romanos! No es tan solo de los labradores de los que puede decirse en nuestros días que serian muy felices si supieran lo que tienen.

El salvado se acerca á la víctima cuyas huellas

parecido totalmente contraria á la opinion de Arago, que combati en las primeras ediciones de este libro. Casi siempre habia visto mi hermano estallar fuertes tormentas despues de las mas sangrientas batallas. Creeríase que la conveccion del aire, las masas enormes de gases calientes fabricados por la detonacion de la pólvora la acumulacion de sustancias conductoras, hombres, animales y combustibles reunidos en los campos de batalla del Nuevo Mundo, hubrian atraído el fuego del cielo.

Peró hoy me parece necesario dar la razon á Arago, porque no creo que se hayan observado casos análogos mientras duró el sitio de París, cuando hubiera sido tan fácil hacer observaciones á propósito. Verdad es que el sitio no empezó sino cuando habian pasado ya los grandes calores. Así es que solo se puede suponer que el día de los ejércitos interviene en verano, y que despues de una jornada calorosa inunda imparcialmente á vencedores y vencidos.

Mas arriba hemos deducido las razones que nos inducen á pensar que existe un procedimiento mas económico y menos estrepitoso para abrir las cataratas del cielo empleado los globos-pararrayos del aeronauta Dagnin-Delcourt; pero este procedimiento, muy lógico á no dudarlo, no tiene nada de comun con los experimentos aventurados de que ahora tratamos.

de que estaremos tan expuestos como los que se ponen al abrigo de un árbol ó corren para huir de una lluvia de tormenta. Si fuéramos prudentes hasta el exceso, no nos guareceríamos á la sombra de los árboles que pueden ser mortales para nosotros, y desconfiaríamos de todo movimiento rápido. Pero entre dos peligros lo mismo que entre dos males, la cordura no puede hacer más que una cosa, escoger el menor. ¿Qué nos preservará de los resfriados y de las pleuresías, si aguautamos el agua del cielo sin movernos por miedo del rayo?

La vida es ciertamente el primero de todos los bienes, pero con la condicion de no tener que velar sin tregua ni descanso por un bien tan precioso, y de que so pretexto de temer al rayo, nos ahogemos de calor á orillas de un río que nos convida con sus frescas aguas.

¿Conviene cañonear las nubes?

¿Quién sería capaz de censurar á las personas que tuviesen bastante presencia de ánimo para imitar al capitán Napier en circunstancias menos críticas? ¿No es lógico disparar tiros para derribar los relámpagos en forma de bola que algunas veces han venido á amenazar nuestras personas ó nuestras casas?

Una bala que rompiera cuanto antes esa especie de bombas naturales que un poder desconocido

ducida, preñadas las pupilas de lágrimas y con el corazón traido de dolor y de pena.

¡Los húsares! Buenos correrías hicieron los amigos de «El Liberal» con los húsares del Sr. Santonja por los campos del distrito de Villena.

Por eso canta como el poeta: ¿Porqué volvéis á la memoria mía Tristes recuerdos del placen perdido, A aumentar la ansiedad y la agonía De este desierto corazón herido?

Afirma «El Gradador» que muchas situaciones conservadoras de los pueblos van á desaparecer, si del resultado de las investigaciones que se hagan, resultan los Ayuntamientos culpables de algún delito.

Nada tenemos que oponer á estos propósitos y es de esperar que el Sr. Armesto se inspirará en los sentimientos de equidad y justicia tan recomendados en los que ejerce su autoridad en el gobierno liberal monárquico que el Sr. Sagasta preside.

La diputación provincial trata de enagenarse de los dos barracones de madera instalados en la punta del contramuelle y que sirvieron en los últimos años para fumigar las mercancías procedentes de puntos infestados por el cólera.

Es lo mejor que puede hacer la diputación, toda vez que á la vuelta de un par de meses no va á quedar ningún tablon en aquellos barracones dada la celeridad con que todos van desapareciendo.

Nuestro apreciable colega «El Liberal», dice pulsando el arpa sónica en el palacio de la calle de Gravina:

«En cuanto al Sr. Armesto, á pesar de su corta estancia al frente del gobierno, ha demostrado, que á su educación y figura para con la prensa y para con los que han visitado, ante el deseo de hacer administración y justicia en todo cuanto de su autoridad depende, deseo que indudablemente realizará.»

Tenga pues EL CONSTITUCIONAL un poco de calma pues no ha de tardar mucho en rectificar la opinión que le merece el señor Armesto; no temiendo por qué envidiar á los sevillanos por haberles cabido en suerte un Gobernador como el Sr. Sallés, ilustre periodista que tiene conciencia de lo que la prensa es.»

No hemos desmentido ni en un punto el que el Sr. Armesto sea amable, cariñoso, fino en su trato, distinguido en sus maneras, elocuente en su conversacion y hombre práctico en el gobierno de las provincias. Todo lo contrario, nos otros como «El Liberal» estamos íntimamente persuadidos de que el Sr. Armesto bien pronto dejará co-

nocer sus relevantes dotes de mando, y ha de comenzar por anular lo que en Pedreguer se ha hecho, inquiriendo quien fué el delegado que instruyó un expediente contra aquel ayuntamiento, en donde se consignaban algunas filtraciones administrativas, de alguna consideracion é importancia, y que se ha hecho del expediente que no parece por ninguna parte.

Malas lenguas afirman que á cambio de presentar la dimision el ayuntamiento de Pedreguer, se ha ofrecido paralizar el curso de la actuacion, y así las cosas, se ha nombrado en aquel pueblo un ayuntamiento compuesto de personas incapacitadas por la ley, segun una Real orden que publicó la «Gaceta» en Abril último.

El Sr. Armesto debe estar mejor que nosotros enterado de estas cosas y no ha de desperdiciar la ocasion que se le presenta para poner á buena altura su crédito y su prestigio como gobernador civil de la provincia, ofreciendonos por nuestra parte á llevar á nuestra boca la trompeta de la fama para atronar los aires en son de hacer conocer á todo el mundo quien es el Sr. Armesto, y de qué modo sabe administrar justicia y la manera como interpreta el espíritu y la letra de las leyes emanadas del gobierno de la nacion.

«El Liberal» como nosotros tendrá motivo para regocijarse de la conducta del gobernador y de aplaudir la integridad y la entereza de su carácter, pues nos consta que tiene conciencia de sus deberes, y ante el fiel cumplimiento de éstos, sus oídos serán sordos á toda política añagaza.

A la entrada de los baños de «La Esperanza», los primeros que se encuentran entrando á la playa del Postiguet, existe un depósito de algas corrompidas en medio de un mar muerto y estancado, que exhala unas emanaciones pútridas, foco de paludismo y de calenturas malignas, si con tiempo la comision de higiene del ayuntamiento no dispone que desaparezca ese olor.

El continuo romper del oleaje sobre la playa y el arrastre de las arenas, han levantado un poco el piso é interceptado el paso de las aguas del mar que el fuerte oleaje llevó á la otra parte de la barra, y allí están esperando que el sol las pudra y que los estómagos se remuevan por la fuerza de la repugnancia y el asco.

¿Sabe la comision del Excelentísimo Ayuntamiento lo que se necesita para sanear aquel sitio? Pues sencillamente, abrir un pequeño surco en la movediza arena para que tengan salida las aguas allí estancadas.»

El mismo dueño del balneario

«La Esperanza» hubiera podido mandarlo hacer, y así evitaria á su numerosa clientela la molestia de tener que taparse las narices para visitar su establecimiento.

Nuestro apreciable colega «El Liberal» se desata en denuestos contra la empresa de las aguas de la Alcoraya, porque al instalar la tubería, dice que no deja bien arregladas las calles.

Esto no es cierto; las calles quedan bien por el cuidado que se tiene de apisonarlas, y aunque que daran mal, preferimos todos ver en todas las casas de los barrios el agua de la Alcoraya, que es la salud y la vida de Alicante, á las inconveniencias que deja anotadas «El Liberal» llevado de su mal humor.

Después de todo, algo hay que perdonarle á nuestro estimado colega y por eso sus importunidades no son contestadas por nosotros con la energia que merecen.

Toda la vida se ha estado lijando tubería para la conduccion de las aguas ó para el servicio del alumbrado público en las calles y nunca se le ha ocurrido á «El Liberal» decir una palabra. Ahora se acuerda de que debe decir algo, y por poco nos hace reir.

Ayer regresaron de la ciudad del Turia, muchos de nuestros amigos que fueron á aquella poblacion á presenciar las corridas de toros que se han verificado.

Copiamos de «El Correo» de Madrid:

«Dicese en Alicante que en breve será un hecho la construccion de un ferrocarril de aquella ciudad á Gandía, pasando por toda la costa de la marina y facilitando mucho las comunicaciones entre Alicante y Valencia.»

Lástima que no sea verdad tanta belleza.

SECCION DE NOTICIAS

Una sensible desgracia ha tenido lugar en la madrugada del lunes en Alcoy.

Al bajar á abrir la puerta de su casa la madre política de D. Rafael Jordá Vitoria, ha resbalado sin duda, cayéndose á lo largo de la escalera con tan mala fortuna que falleció al poco rato de ocurrido el percance.

En la tarde del sábado fué recibida por la Comision elegida al efecto y por otras personas, la estatua destinada á Murcia, del héroe de la caridad, el primero que seó las lágrimas de aquellos infortunados, el Excmo. Sr. D. José María Muñoz. Depositada en el ayuntamiento, fué descubierta á rogo de algunos de los agradecidos á dicho señor.

Segun noticias, en Torrevieja ya no se cabe; Orihuela y Murcia le dan un extraordinario contingente.

De una carta recibida de Benilleba extractamos los siguientes párrafos: «Ayer se celebró en esta villa, la fiesta anual con que los vecinos de la calle de San Jaime obsequian á su Santo patrono. Se celebró funcion religiosa cantándose una solemne misa mayor con sermón. El sábado y ayer hubo danzas en la mencionada calle.

Ayer tuvo lugar una funcion teatral, poniéndose en escena, las piezas «Las dos joyas de la casa», «Sálvese el que pueda» y «La miller reó el trabuco.»

En todas ellas distinguíase por la perfeccion con que fué su cometido, la apreciable dama joven Srta. D.ª María Navarro, la que fué muy apinada como «el mismo» todos los que tomaron parte en especial los Sres. Navarro y Martínez.»

Nuestro querido amigo y correligionario D. Emilio Pobil, segundo comandante del puerto de Villanueva del Grao, salió ayer tarde para Valencia en el vapor «Segundo.»

Le deseamos un feliz viaje. «Ayer llegó á esta capital en el tren mixto procedente de Valencia nuestro querido amigo y compañero en la prensa el director de «La Tarde» D. Antonio Galdá Cháput.

Se encuentra en esta capital llamado por el Sr. Gobernador civil de la provincia D. Jaime Barber diputado provincial por el distrito de Denia.

El Sr. Arzobispo de Santiago, antes Obispo de Orihuela, llegó el sábado á Murcia de paso para su diócesis, acompañándole comisiones de Orihuela que allí le despidieron.

Desde que ha empezado este año la temporada de baños han recibido ahogados treinta y siete personas adultas y siete niños en España.

Austria poseerá en breve el Observatorio más alto de Europa. Se construirá en las montañas del Tirol á 3 100 metros sobre el nivel del mar, un Observatorio del Pico de Medonia está á 2 800 metros de altura; en Suiz, el Observatorio del Monte Sanudo está á 2 500 metros, y el del Monte Cimone, en Italia, á 2 160 metros.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR

De EL CONSTITUCIONAL DINASTICO

Señor Director de EL CONSTITUCIONAL DINASTICO.

Madrid 26 Julio 1886.

Ayer se celebró en los Jardines del Retiro el banquete dedicado al Sr. Morat por su brillante campaña en defensa del «modus vivendi.»

Entre los concurrentes se encuentran los señores duques de Venagua, Aguilera, Putgnerver, Valle, Talero, Batija, González de la Fuente, Azañón Salvaor, Sardañal, Merelo, Mosquera Gutierrez Agüera, Diaz Moreu, W. Martínez, Antequera, Corcuera (D. E.), Alcalá Zamora, Alfonso, Gimeno, Mañaca, Alba, Rodríguez (D. J.), Vincanti, Cobian, Guardia, Torres (D. A.), Aracacs, Caño Muñoz, Alonso Castriño, Arias Miranda, Arredondo (D. M.), Eguibar, Navarro Ochoteco, Fernandez Soria, García San Miguel (D. C.), Gallarreta, Martínez Asejo, Ramirez Lobato, Rodriguez Batista, Ansaldo, Rodriguez Correa, Vior, García Irigoyen, La Riega, Lopez Pelágrin, Calleja

Mompeon, Barroso, Busnel, Alonso Martinez (D. V.); Gallego Diaz, Careña del Castillo, Delgado (D. J. T.), Nieto (D. E.), Murruvo, Rodríguez, Vazquez (D. A.), conde de la Patilla, Torres Cañellas, Ballesteros, Terreros, Gonzalez de la Fuente, Gil Fabra y otros varios, hasta llegar próximamente á 80, y D. Cristino Martos (hijo), único que asistió sin ser diputado.

No hubo brindis, pero se habló de política en términos generales, manifestando todos los congradados resuelto á permanecer al lado del Sr. Sagasta para socorrer su política liberal.

«El Globo hace constar, hablando de este banquete, que en él han figurado dos diputados catalanes y tres valencianos.

También se ha advertido que pocos banquetes políticos habrán resultado mas espontáneos y afectuosos.

Realmente, la campaña parlamentaria del Sr. Morat, especialmente en el «modus vivendi», ha sido admirable, no bajando de veinte los discursos que habrá pronunciado, todos notables por la doctrina, por la templanza y por el inmenso caudal de conocimientos que revela.

Ha sido, pues, un acto de justa consideracion el tributado al Sr. Morat, y á bastantes diputados y senadores como anoche, lamentarse de no haber tenido conocimiento oportuno del banquete, en cuyo caso, hubieran á él concurrido.

En cuanto se cierran las Cortes saldrá para Mondariz el señor ministro de la Gobernacion. Durante la ausencia de éste, que no pasará de veinte dias, quedará encargado del ministerio el Sr. Sagasta.

Por iniciativa de S. M. la reina regente se han concedido segundos exámenes de las clases en que no han sido aprobados á los alumnos de todas las academias militares. Dichos exámenes se verificarán en Setiembre.

La declaracion del Sr. Morat de que el gobierno aceptará el impuesto transitario, si lo propone la comision informadora ha producido la mejor impresion en Valencia modificando esencialmente el aspecto del conflicto que amenazaba.

Soyo afectísimo, su afecto y fidelidad, El Corresponsal.

GACETILLAS

Obra nueva.—Se prepara para cuando terminen en el Teatro-Circo las funciones de baile y gimnasia, el estreno en dicho teatro del magnífico drama en dos actos y en verso, original de un reputado escritor, y el que ha recibido generales y extraordinarios aplausos en cuantos teatros se ha representado, cuyo título es: «El libre-pensador y las Dominicales,» puesta en escena con cuanto requiere su interesante argumento.

La sociedad dramática «Rehegaray» se ha encargado del desempeño de la obra.

Santo Domingo, Enero 25 de 1880 Sr. Dr. B. Gousard, Santo Domingo.—Muy señor mio: Para los fines que puden convenirle me apresuro hoy á manifestarle mi sincera gratitud por la asombrosa curacion realizada en mí, merced á sus bondadosos consejos. Hallábame sufriendo de una tisis pulmonar que ya me había llevado al

lanza en medio de nosotros sería sin duda un excelente pararrayos; merced á ella se podrían evitar con frecuencia sensibles desgracias. Pero ¿hay que hacer uso del cañon contra las nubes borrascosas que se ciernen sobre nuestras cabezas?

Esta idea, que parecerá singular y cándida, ha sido emitida por el conde de Chevrier y el marqués de Forbin, así como por algunos sabios bávaros amigos de las soluciones extraordinarias.

Pero también ha formulado Arago animosamente esta pregunta, sin hacer caso del ridículo que ciertas personas querian hacer recaer sobre sus indagaciones. Arago no ha temido comprometer su dignidad de secretario perpetuo de la Academia de ciencias, y ha discutido detenidamente una opinion que otros sabios descartaban por la cuestion previa, como si hubiera respuesta más plausible que las que nos dá la misma naturaleza.

Casi siempre se han escatimado á la ciencia con bastante mezquindad los recursos del presupuesto y Arago hubo de atenerse á los informes que la casualidad pudo proporcionarle. Pero supo resolver el problema de un modo que hace tanto honor á su imaginacion y á su sagacidad, que no nos sentimos con fuerzas para lamentar la penuria de los medios de accion á que se vió reducido.

Había observado que desde su gabinete del Observatorio se oía el estampido del cañon siempre que había ejercicio de fuego en Vincennes, prueba

de que la comunicacion del aire del polígono se transmitía hasta la capital de la astronomia francesa. Podría pues operar de un modo cualquiera á la altura mucho menor á que flotan las nubes tempestuosas en la atmósfera.

Afortunadamente los dias de ejercicio de fuego están distribuidos casi por igual en todas las estaciones, de suerte que se puede aplicar el cálculo de las probabilidades á determinar el número de los dias de ejercicio en que el cielo debe estar nublado si alguna causa extraña no viene á perturbar la economía del clima de París. Haciendo sus cálculos con un número de setecientos dias próximamente, Arago dedujo que el cielo habría debido estar cubierto ciento treinta y siete veces sobre el observatorio si las salvas de artillería de Vincennes hubieran caído enteramente de influencia. El cuadro de las observaciones meteorológicas le dió ciento cincuenta y ocho casos de cielo nublado, es decir un exceso notable de brumas.

Debí pues deducir de lo que precede que las descargas de artillería debían atraer las nubes, en lugar de ahuyentarlas, como lo habían creído los que preconizaban el uso de aquellas.

En materias de esta índole conviene desconfiar de las propias impresiones.

Una observacion personal hecha por mi hermano menor que tomó parte en la guerra de América en calidad de oficial en el ejército federal, me había

ha seguido con horrorosa paciencia; sabe que la pobre jóven no ha podido refugiarse en ninguna parte antes de pasar la garganta de la montaña. Ha elegido una noche oscura, tempestuosa; y se desliza de árbol en árbol... Retiene el aliento, desnuda un puñal y lo levanta: ¡ay de la triste doncella! Pero en aquel momento estalla un furioso rayo, el asesino lanza un grito involuntario; una fuerza invencible le derriba violentamente al suelo, yendo á parar el puñal á veinte pasos de distancia.

Hé aquí una escena de pura imaginacion, pero sumamente conmovedora, porque cabe en lo posible que todo suceda como acabamos de referir. Para demostrar su verosimilitud no se haría mal en añadir otros detalles. El drama ganaría en interés si el poeta recuerda que los árboles corpulentos atraen el rayo, si sabe que el poder atractivo de los árboles se acrecienta cuando pasa junto á ellos un arroyo el cual murmura á los pies del criminal á quien el fuego del cielo ha dejado cadáver.

Arago cuenta que un capitán de ladrones había sido encerrado en una cárcel bávara con sus cómplices, cuya arrogancia procuraba sostener á fuerza de blasfemias. La piedra á la cual estaba atado le servía de tribuna, de pedestal. Caía un rayo y se hirió cuando con más entusiasmo dirigía á sus compañeros su horrible perorata. Júpiter no ha necesitado apuntar al orador para enviarle un rayo

último extremo, es decir al caso en que ya desahuciado por los facultativos...

Reiterando mis gracias. Soy de usted atento servidor, J. H. Prat.—67.

Garbanzos.—Sabido es, hace muchos años, que esta casa tiene las clases lo gítimas de Fuente-Sauco de finísima cochera y enormes tamaños...

A los enfermos de la orina.—Farmacia de Aguiló. Medicamentos de la estación.—Aceite de hígado de bacalao blanco y mo-

reno recibido directamente de Terra nova. El mismo ferruginoso extranjero y preparado en esta farmacia.

SECCION LOCAL

GABINETE CLÍNICO

ENFERMEDADES DE LOS OJOS A CARGO DE DON JOSÉ PONS SAMPER

Médico-oculista, primer ayudante y jefe de clínica del doctor La Rosa.—Consulta diaria de 10 á 12.—Curación y gratuita los pobres los martes, jueves á sábados de 9 á 10.—Calle del Balé núm. 1.

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA

Establecidas las oficinas de esta dependencia desde el día de hoy en la calle de la Victoria núm. 2, se hace saber al público, á fin de evitar molestias á los que tengan asuntos en la misma, advirtiéndoles que las horas de despacho en la caja son de nueve de la mañana á la una de la tarde.

ADMINISTRACION DE CONTRIBUCIONES Y RENTAS DE ALICANTE.

Desde el día 15 del presente mes hasta la terminación del plazo señalado por el reglamento del ramo, se halla espuesta en la administración de contribuciones y rentas y negociado respectivo la matrícula de subido de esta capital correspondiente al actual año económico, á fin de que los industriales no agraviados en ella inscribanse en el orden de las cuotas que les han sido asignadas y puedan producir en su caso las reclamaciones de agravio que á sus derechos convenga.

DIRCCION DEL SINDICATO DE RIEGOS DE LA HUERTA DE ALICANTE.

El estado del Pantano en el día de hoy á las cuatro de la mañana, es el siguiente: Existencia de agua 51 1/2 palmos. Pared descubierta 17 1/2 id. De cieno 127 id. Entra una hila. Salen dos hilas. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados. Alicante 16 de Julio de 1886.—El director, P. de S. Ma-sonave.

OBSERVATORIO METEOROLOGICO DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL.

Observaciones del día 27 de Julio de 1886.

Barómetro . . . 760'35 Termómetro . . . 28'0

Table with weather data: Viento, Atmósfera, Nubes, Mar, etc.

SECCION COMERCIAL.

CAMBIOS

COTIZACION DEL DIA DE AYER.

Table with exchange rates: Fechas, Papel, Dinero, Obas.

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

ALMANAQUE RELIGIOSO

Almanaque.—Santo de hoy: San Nazario. Sale el sol á las 4 h. y 54 m. pónese á las 7 y 18; y la luna sale á las 1 y 00 h, pónese á las 3 32.

ULTIMA HORA

Telegramas de «La Tarde». Madrid 27 (1,45 t.) Sagasta ha regresado de la Granja. Vuelve á complacerse la cuestion de Oriente.

Madrid 25 (2'10 t.) Los diputados y senadores castellanos han celebrado una nueva conferencia con el Sr. Comacho. Este se mantuvo en su negativa. La comision disgustadísima. La bola firme.

Madrid 27 (3,5 t.) Camacho ha manifestado públicamente saber que algunos ministros apoyan á la comision de castellanos. Esto acentúa los rumores de crisis. Madrid 27 (3'10 t.)

Completa tranquilidad en toda la Península. En Barcelona anuncian los obreros nuevos meetings. Se dice que Zorrilla se acerca á la frontera.

Telegramas del Casino. Madrid 27 (5'30 t.) Noche Consejo; probable tratase cuestion Camacho. Motin socialista Amsterdam; numerosas desgracias. Bolsa, 60,15.

Madrid 27 (6,15 t.) Opiniones contradictorias actitud Camacho. Noche Consejo. Congreso aprobábase Cuba Háblase Hacienda Venancio. Bolsa, 60'15

ALICANTE Imprinta de Antonio Reus. Calle de Jorge Juan, 44 y 43

SECCION DE ANUNCIOS.

A. GUILLEN LOPEZ,

Mayor, 13, 15 y 17. (No confundirse)

Gran surtido de ferreteria. Pernos de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de raballo, desde 4 pulgadas hasta 60.

A los carpinteros, herreros y demás oficios. Asuetas. Hachas. Gariopas. Cepillos. Junteras. Verdugos. Trincadores. Ficheros. Triángulos. Barrenas.

Guillames. Tenazas. Alicates. Cortafrios. Visagras. Limas. Escofinas. Sierras. Serruches. Berbiques. Pernones. Gubias. Roblores. Escuadras. Destornilladores. Cuchillas.

Quincalla. Maletas. Sombrereras. Planchas vapor. Idem ordinarias. Grifos superiores. Atiznantes. Corta plumas. Lancetas. Peines. Batidores. Gutaperchas. Petsacas.

Bolsas de viaje. Sacos de noche. Caramañola. Tijeras. Cucharas. Cuchillos. Tenedores. Cucharones. Navajas. Porta-monedas. Cepillos. Sombrillas. Eastones. Bujias. Hules. Plumeros. Anteojos. Grifos metal.

APARATOS GASÓGENOS PARA LA OBTENCION DE AGUAS CARBÓNICAS Y BEBIDAS ESPUMOSAS. Estos ingeniosos aparatos de uso doméstico, sirven para prepararse uno mismo el Agua de Seltz y el Vino Champagne artificial...

SERVICIO DE LA COMPANIA TRASATLANTICA DE BARCELONA. VAPORES-CORREOS A PUERTO-RICO Y HABANA. TRES SALIDAS AL MES. JUN LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES...

REVALENTA ARÁBIGA. Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, tisis pulmonar, demas, vientos, amargor de boca, acedias, diluities, náuseas, erupciones, vómitos, extenuamientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre...

no padezco más.—De Chaselles, condesa de Gourgues. Núm. 72.448.—La Sra. Moyano, Cádiz, de agudos dolores intestinales é insomnios pertinaces. Cura núm. 62.845.—Señor Boillot, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general. Núm. 49.842.—La señora Maria Joly, de 50 años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas asma, tos, espasmos, vientos, náuseas.—Número 46.200.—Señor Roberts, de una consumption pulmonar con tos, vómitos, sordera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46.210.—El señor Doctor-médico Martin, de una gastralgia del estómago é irritacion que le habian hecho vomitar de 45 á 48 veces al día, durante 8 años.—Núm. 46.218.—El Coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 48.744.—El Doctor-médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49.522.—Sr. Baldwin, del agotamiento mas completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, á consecuencia de excesos de la juventud. Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas. Se vende únicamente en cajas de hoja de alta de media libra, 42 rs.; una libra, 20 reales, 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 470 rs. Du Barry y compañía (Limited), 77, Regent Street, Londres, y 8 rue Castiglione, Paris.—Depósitos en Barcelona: Hijos de D. José Vidal y Ribas.—Agustín Masana.—Vicente Ferrer y Compañía.—Alomar y Uriach.—Raudilio Buñil y Compañía.—Emilio Martignole.—Amadeo Cros.—G. M. Vehil y todos los boticarios y ultramarinos del país. Depósitos en Alicante, Rodríguez Hernández, Farmacéutico, calle Mayor, 32 y Ribera Guarnier Hermanos, Negociantes, calle Mayor, 33.

Jarabe y solución de clorhidro-fosfato de cal dosados preparados en la farmacia DE LA SEÑORA VIUDA DE RODRIGUEZ HERNANDEZ. El clorhidro-fosfato de cal es la preparación mas ventajosa del fosfato calizo, que no se disuelve en su estado natural sino por la acción del jugo gástrico ó ácido clorhídrico. Esta preparación reúne la acción terapéutica del ácido clorhídrico y la tónica del fosfato calizo, y es tambien la que en menor volumen contiene mayor cantidad de sustancia medicinal. El fosfato de cal es el principal elemento para la nutricion, ocupando el primer lugar entre las sustancias que sirven para reparar las pérdidas del organismo. Es por tanto de excelentes y seguros resultados en las anemias la clorosis, las supuraciones de larga duracion, en los estados nerviosos, las tisis, las convalecencias difíciles y en general todas las enfermedades que reconocen por causa la debilidad y empobrecimiento de la sangre. PRECIO 40 RS. FRASCO.

